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Безбарьерное движение

Витебская развязка – первый этап широтной 
магистрали скоростного движения – откроется к концу 
нынешнего года. Строительство ведется под контролем 
губернатора Александра Беглова. На этой дороге применят 
инновационные решения в оплате проезда.

→ стр. 5
Вице-губернатор ЕВГЕНИЙ РАЗУМИШКИН – 
о покупке городом новой техники для зимней уборки улиц 
и найме двор ников и студентов.

→ стр. 6-7

Безбарьерное движение

Команда петербургских дзюдоистов выступила
на Кубке Донбасса. Президент Федерации дзюдо
Санкт-Петербурга Михаил Рахлин рассказал об особой 
значимости этих соревнова ний.

→ стр. 11

  ПРЕДОСТАВЛЕНО КОМПАНИЕЙ-ПОДРЯДЧИКОМ

ЭКСКЛЮЗИВ!
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…ДОРОГИ СПАСАЮТ 
ОТ ГОЛОЛЕДА…

  > Дорожные службы поддерживают безопасность 
на городских улицах в услов иях постоянных переходов 
температуры воздуха через 0. На опасных участках 
распределяются противогололедные материалы. О том, 
как Петербург готовится к зиме, читайте в интервью 
вице-губернатора Евгения Разумишкина на стр. 6-7.

…УПЛАТИТЬ НАЛОГИ ТЕПЕРЬ 
МОЖНО В МФЦ…

  > Многофункциональные центры Петербурга предо-
ставляют новую услугу – погашение налоговой задол-
женности. Жители города могут уплатить здесь транс-
портный, земельный налоги и налог на иму щество. 
Услуга предоставляется бесплатно при предъявлении 
паспорта и ИНН.

В Петербурге 
представили уни-
кальные мате-
риалы проекта 
«Без срока давно-
сти». Они расска-
зывают о преступ-
лениях нацистов 
и их пособников.

ПРОЕКТ призван помочь 
в сохранении исторической 
памяти о жертвах военных 
преступлений нацистов 
и их пособник ов в годы Вели-
кой Отечественной войны. 
С его материалами ознако-
мились участники междуна-
родного научно-практиче-
ского форума «Без срока дав-
ности. Ключевая точка исто-
рической памяти», который 
сейчас проходит в Главном 
штабе Эрмитажа.

Архивные материалы ука-
зывают точные места злоде-
яний, а также представляют 
результаты правовой оценки 
преступлений нацистов. 

«Этот востребованный науч-
ный, просветительский про-
ект служит важной, благо-
родной цели – сбережению 
нашей исторической памяти, 
патриотическому воспита-
нию молодежи. И объеди-
няет своей высокой мис-
сией людей разных поко-
лений, возрастов и профес-
сий – представителей орга-
нов власти и общественных 
деятелей, экспертных кругов 
и средств массовой информа-
ции, ученых и архивистов, 
волонтеров и поисковиков. 
Уверен, что в ходе форума вы 
сможете наметить дальней-
ший вектор вашей деятель-

ности, поделиться опытом, 
предложить новые содер-
жательные идеи и иници-
ативы», – отметил в своем 
обращении к  участникам 
форума президент России 
Владимир Путин.

Вице-губернатор Петер-
бурга Борис Пиотровский 
обратил внимание, что с каж-
дым годом форум становится 
все масштабнее. И напомнил, 
что в 2022 году произошло 
ключевое в деле сохранения 
исторической памяти собы-
тие. В результате судебных 
заседаний блокада Ленин-
града была признана гено-
цидом. Также были уста-

 АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ 
/andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/   

  АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Чтобы сберечь историческую память

ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:

 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

СМИ
АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские 
учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-

Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-
Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма 

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-
Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

• Комитет по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского 
университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный 
директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный деятель

Денис Минкин
директор Санкт-
Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
председатель 
Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент Санкт-
Петербургской РОО «Клуб 
Дзюдо Турбостроитель»

Эдуард Суворов
генеральный директор 
киностудии «Ленфильм»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
Санкт-Петербургского 
хосписа для детей 
и взрослых

Виталий Федоров
директор Книжной лавки 
писателей

Андрей Хлутков
директор Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор 
СПб ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

Петербург привлекает гостей с Ближнего Востока
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Чтобы сберечь историческую память

…У СТРОИТЕЛЕЙ МОСТОВ 
БУДЕТ СВОЙ ДЕНЬ…

  > В Петербурге появится еще один профессиональный 
праздник – День работника мостостроения, который 
будут отмечать 4 декабря. Законопроект уже поддержали 
в постоянной комиссии по транспорту и развитию транс-
портной инфраструктуры городского парламента. Об этом 
сообщил его депутат Алексей Цивилев.

…В КРОНШТАДТЕ ГОТОВ 
НОВЫЙ ЛИЦЕЙ…

  > Госстройнадзор Петербурга выдал разрешение 
на ввод в эксплуатацию лицея на 550 учеников в Крон-
штадте. Здесь созданы просторные классы, специа-
лизированные кабинеты для изучения естественных 
наук, информатики и искусства, есть спортивный блок 
с бас сейном.

Поток туристов в Петербург из стран Персидского залива растет. Этому спо-
собствуют международные выставки, в которых регулярно участвует наш 
город, укрепляя свои позиции в регионе.

СЕЙЧАС Петербург представ-
ляет свой туристский потен-
циал на выставке Qatar Travel 
Mart 2024, откры вшейся 
накануне в столице Катара – 
Дохе. Одно из самых масштаб-
ных международных событий 
в сфере туризма продлится 
до 27 ноября. Здесь собра-
лись более 10 тысяч экспер-
тов из 60 стран мира. Среди 
них  – около 20 организа-
ций сферы гостеприимства 
из Северной столицы.

«Регион Персидского 
залива динамично разви-
вается. Растет и туристиче-
ский поток с Ближнего Вос-
тока в  Петербург. Регион 
уже входит в топ-5 по коли-

честву гостей, приезжаю-
щих в наш город. Катар слу-
жит крупным авиацион-
ным хабом для всего реги-
она, а его экономика – одна 
из самых быстрорастущих 
среди стран Персидского 
залива. Для  туристской 
отрасли Петербурга учас-
тие в выставке – отличная 
возможность укрепить свои 
позиции в этой части мира 
и  привлечь в  наш город 
еще  больше туристов»,  – 
отметил губернатор Алек-
сандр Беглов.

Катар и  другие страны 
Большого Ближнего Востока 
входят в число приоритетных 
направлений для продвиже-

ния туристского потенци-
ала России и сотрудничества 
в сфере въездного туризма.

Петербург привлекает 
гостей богатой историей 
и культурой, мягким клима-
том, красивой архитектурой, 
высоким уровнем сервиса 
и широкими возможностями 
досуга для всей семьи.

Ближневосточных турис-
тов отличает высокая про-
должительность поездки – 

обычно они приезжают 
на неделю и дольше.

При этом они интересу-
ются различными направ-
лениями туризма: куль-
турно-познавательным, 
событийным, деловым 
и гастрономическим.

Добавим, что ранее офици-
альная делегация Петербурга 
посетила Кубу. В планах – 
расширение со трудничества 
и с этой страной.

 БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

13 предприятий
из Петербурга участвовали в еще одной международной 
выставке в Дохе – Hospitality Qatar, представив широкий 
ассортимент товаров.

Петербург привлекает гостей с Ближнего Востока

новлены точные цифры ее 
жертв.

«В  Петербурге ведется 
системная работа по сохра-
нению памяти. Например, 
на базе Музея обороны и бло-
кады Ленинграда формиру-
ется научно-просветитель-
ский кластер. Существует 
Институт истории обороны 
и блокады Ленинграда», – 
сказал Борис Пиотровский.

Отметим, что «Петербург-
ский дневник» стал информа-
ционным партнером форума. 
В Главном штабе в дни его 
проведения, 25 и 26 нояб ря, 
работает стенд нашего 
изда ния.

В   воскресенье мы отметили один 
из самых светлых и добрых празд ников – День 
матери. Быть мамой – великое счастье и боль-
шой труд. Накануне праздника вместе с заме-
стителем председателя правительства Рос-
сийской Федерации Татьяной Голиковой мы 
встретились с замечательной семьей Екимо-
вых. Совсем недавно они стали победителями 
конкурса «Семья года».

Сергей и Нина Екимовы – настоящие герои. 
В их семье растут 10 детей, от старшего, кото-
рому 15 лет, до младшей малышки, которой 
исполнилось всего 11 месяцев. Хотя родители 
имеют инвалидность по слуху, их дети хорошо 
слышат, растут в любви и получают отличное 
воспитание. Я поручил подготовить документы 
на представление их семьи к медали ордена 
«Родительская слава».

Поддержка семей с детьми – одна из важ-
нейших задач, которую сегодня ставит пре-
зидент России. Петербург – один из лидеров 
в решении этого вопроса.

Только в этом году мы расширили программу 
регионального материнского капитала – он 
стал многократным. Кроме того, отменили 
плату за детский сад. С 1 августа каждой семье 
при рождении ребенка помимо выплат вруча-
ется «Подарок новорожденному».

Но самое важное для нас – это обеспечить 
индивидуальный подход к  каждой семье. 
Помощь должна быть адресной. Нужно решать 
те проблемы и устранять те сложности, которые 
встречаются на пути конкретного человека.

Это очень важно, когда речь идет о людях 
с особенными потребностями. Пример такой 
помощи – проект «Мы вас слышим». Его реа-
лизуют в родильном доме № 10, где родились 
уже трое детей Нины Екимовой.

Проект призван помочь обеспечить ком-
форт глухим и слабослышащим женщинам. 
В роддоме есть штатный сурдопереводчик. 
Врачи учатся основам жестового языка. Один 
из родильных залов оборудован монитором, 
на который транслируются указания врачей.

Мы предложили правительству России рас-
смотреть эту инициативу как образец для род-
домов по всей стране.

Уверен, она будет востребована в рамках 
нового национального про екта «Семья».

  ПРЕСС-СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ ГУБЕРНАТОРА СПБ

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, 
губернатор Санкт-Петербурга

Город подал 
пример 
адресной 
помощи 
семьям
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ТО РЖ Е С Т В Е Н Н А Я цере-
мония открытия пройдет 
сегодня. А в последующие 
три дня моло дые специа-
листы будут соревноваться 
в трех зачетах: основной – 
для студентов колледжей, 
юниорский – для старше-
классников и индустриаль-
ный – для профессионалов 
от 22 до 35 лет. 

Также в отдельном между-
народном зачете поборются 
представители 18 стран.

ЦЕННЫЕ ПРИЗЫ
Победителей и  призеров 
каждого из  75 направ-
лений наградят денеж-
ными призами: за  пер-
вое место участник полу-
чит 300 тысяч рублей, 
за  второе  – 200 тысяч, 
за третье – 100 тысяч. 

Также эти ребята получат 
возможность завязать дело-
вые отношения с ведущими 
компаниями страны.

«Как и в прошлом году, 
совмещаем проведение чем-
пионата с ежегодным тради-
ционным мероприятием – 
всероссийским форумом 
«Российский промышлен-

ник». Это делается для того, 
чтобы соединить систему 
образования с  предприя-
тиями в промышленности 
регионов Российской Феде-
рации. Потенциальные рабо-
тодатели, представители 
промышленных предпри-
ятий смогут присмотреть 
лучших из лучших конкур-
сантов и предоставить им 
возможность стажировок 
и дальнейшего трудоустрой-
ства», – отметила председа-
тель Комитета по образова-
нию Наталия Путиловская.

НА БАЗЕ КОЛЛЕДЖЕЙ
Основной площадкой фести-
валя станет «Экспофорум», 
однако часть соревнова-
ний проведут на террито-
рии колледжей. 

В этом году число обра-
зовательных организаций, 
принимающих финал чемпи-
оната, увеличилось до пяти. 
Так, соревнования пройдут 
в электромашиностроитель-
ном, педагогическом, пожар-
но-спасательном, автомеха-
ническом колледжах и кол-
ледже автоматизации про-
изводственных процессов 

и прикладных информаци-
онных систем. 

На  базе этих учебных 
заведений были созданы 
образовательные полигоны, 
где студенты получают 
дополнительные навыки 
работы с техникой.

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ
Помимо соревновательной 
части у мероприятия будет 
деловая программа, кото-
рая разделит дни фестиваля 
по темам. 

27 ноября  состоится 
молодежный трек, где про-
ведут профориентацию 
для молодых конкурсантов. 

Темой следующего дня 
станет подготовка профес-
сиональных кадров для раз-
личных отраслей. 

А 28 ноября, как отметила 
директор Центра опережаю-
щей профессиональной под-
готовки Санкт-Петербурга 

Наталья Судденкова, мно-
жество мероприятий будет 
посвящено подготовке буду-
щих педагогов.

Петербургская команда 
состоит из 48 участников, 
девять из них – это юниоры. 
Ранее с ребятами встретился 
губернатор Петербурга 
Александр Беглов.

«Благодаря чемпионату 
мы получили возможность 
обновить систему профес-
сионального образования. 
Мы создаем современные 
образовательные поли-
гоны, а уже скоро присту-
пим к строительству нового 
суперколледжа», – подчерк-
нул глава города. 

Новое учебное заведение 
будет работать по принципу 
образовательного завода. 
Студенты смогут там 
не только учиться, но и рабо-
тать, выпускать продукцию 
по заказу предпри ятий.

Лучшие молодые специалисты встретятся в Петербурге. 
Город примет участников заключительного этапа чемпионата 
«Профессионалы».

Соединить образование 
и промышленность

  ПОЛИНА ХРАМОВА /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

 ПОЛИНА ХРАМОВА /info@spbdnevnik.ru/     ПОЛИНА ХРАМОВА

Юные журналисты 
испытали силы

РЕБЯТА ознакомились с азами ремесла и структурой 
редакции «Петербургского дневника». Познавательный 
урок по журналистике прошли маленькие профессио-
налы детского городка КидБург, где с 2023 года работает 
представительство нашего издания. На занятии ребята 
научились подбирать темы для материалов, составлять 
интересные вопросы и находить тех, у кого можно взять 
комментарий.

«Журналистам постарше очень нравится писать заметки 
и статьи, а корреспонденты, которые еще не научились 
писать, с большим энтузиазмом рисуют иллюстрации 
к газетам», – рассказала художественный ру ководитель 
«КидБург Радуга» Екатерина Самаро ва.

около 900 участников
из разных стран и регионов России соберет в Петербурге 
финал чемпионата «Профессионалы».
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Витебскую развязку, первый участок широтной магистрали скоростного движения, сдадут до конца 
года. Следующие этапы поможет реализовать концессионер, строивший Западный скоростной диа-
метр. Этот мегапроект – один из ключевых в стратегии Александра Беглова «10 приори тетов».

По магистрали – без барьеров

ШИРОТНАЯ магистраль ско-
ростного движения (ШМСД) 
дотянется до кольцевой авто-
дороги в  ра йоне Кудрово 
в  2031 году. Соглашение 
об  этом город заключил 
с  концессионером в  лице 
президента – председателя 
правления ПАО «Банк ВТБ» 
Андрея Костина.

«Со  вводом ШМСД мы 
существенно разгрузим 
центр, – подчеркнул губер-
натор Петербурга Александр 
Беглов. – Расширим транс-
портный коридор в Каре-
лию, Мурманск, Архан-
гельск и  другие регионы. 
Кроме того, новая дорога 
даст стимул промышленному 
и жилищному строительству 
в районах, где она пройдет, 
и внесет вклад в развитие 
экономики».

ХОРОШИЙ ЗАДЕЛ
Первый участок ШМСД  – 
Витебскую развязку – город 
строил совместно с «Маги-
стралью Северной столицы», 
управляющей Западным 
скоростным диамет-
ром (ЗСД). 

На  эстакадах развязки 
уже заканчивают уклады-
вать асфальт, рисуют раз-
метку, ставят конструкции 
для навигации. Рабочее дви-
жение на развязке, идущей 
от ЗСД в районе Благодат-
ной улицы над Митрофань-
евским шоссе и  Москов-
ским проспектом до Витеб-
ского проспекта, планируют 
открыть до конца года.

Открытие этой развязки, 
как отметил вице-губерна-
тор Николай Линченко, обес-
печит связь между Москов-
ским и Фрунзенским райо-
нами и ЗСД, а также снизит 
нагрузку на улично-дорож-
ную сеть и перераспределит 
трафик, идущий через центр.

«Повышая доступность 
магистрали ЗСД для жите-
лей южных районов Петер-
бурга, развязка дает воз-
можность быстро добраться 
до северных районов города 
или попасть на кольцевую 
с существенной экономией 
топлива и  вре-
мени 

в  пути. Выполненные 
работы – отличное начало 
ШМСД и  хороший задел 
на продолжение строитель-
ства магистрали», – заявил 
Николай Линченко.

БЕЗ ШЛАГБАУМОВ
Широтная магистраль, 
как и ЗСД, в который она вли-
вается, будет платной трас-
сой. Но привычных пунк-
тов оплаты со шлагбаумом 
на въезде не будет. Вместо 
них тип автомобилей и их 
номера зафиксирует обору-
дование на рамках, а дальше 
оплата автоматически спи-
шется с машин, оснащенных 
транспондерами для ЗСД.

«Для тех, кто с транспон-
дером, ничего не изменится. 
Это самый простой вариант 
оплаты при любой системе – 
хоть барьерной, хоть безбарь-
ерной. Оплата происходит 
автоматически – деньги спи-
сываются с лицевого счета, 
все данные 

о  поездке  – в  мобильном 
приложении», – рассказал 
директор по связям с обще-
ственностью «Магистрали 
Северной столицы» Андрей 
Цапу.

Тем, кто едет без транс-
пондера, планируется 
выставлять счет на специ-
альном сайте. По  номеру 
машины там можно будет 
как узнать долг, так и опла-
тить его.

ПОДАРОК ДЛЯ ВСЕХ
Второй, третий и  чет-
в е р т ы й 

участки протянутся до коль-
цевой автодороги в  рай-
оне Кудрово. Проект маги-
страли предполагает и новый 
мост через Неву. Его возве-
дут рядом с Финляндским 
железнодорожным мостом, 
но  так, чтобы  не  закрыть 
виды на него: мост – памят-
ник истории и культуры.

Строить переправу начнут 
уже в следующем году. А пол-
ностью все городские участки 

широтной магистрали сдадут 
в 2031 году.

В  том, что  новая маги-
страль будет востребована, 
не  сомневается председа-
тель Всероссийского обще-
ства автомобилистов, член 
Общественной палаты Петер-
бурга Валерий Солдунов.

«С ее появлением будут 
чувствовать себя комфорт-
нее не  только водители 
из Петербурга, но и гости 
нашего города, приезжающие 
на автомобилях. Такие про-
екты не просто востребованы, 
они нужны нашему городу. 
И то, что сегодня строится 
широтная магистраль, – боль-
шой подарок для всех горо-
жан», – за ключил Валерий 
Солдунов.

 АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО КОМПАНИЕЙ-ПОДРЯДЧИКОМ

Общая протяженность широт-
ной магистрали скоростного 
движения составит 32,4 киломе-
тра. Предполагается, что новая 
дорога будет шестиполосной. 
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  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Евгений Николаевич, как 
обстоят дела с  покупкой 
техники на предстоящую 
зиму? Сколько уже приоб-
ретено, сколько еще требу-
ется и для каких работ?

> В этом году для предприя-
тий улично-дорожной сети, 
подведомственных Комитету 
по благоустро йству Санкт-Пе-
тербурга, закупаем 288 убо-
рочных машин. На данный 
момент уже поставлено 
215. До конца декабря мы 
эту работу завершим. Хочу 
отметить, что вся техника – 
отечественного производи-
теля. Таким образом, будет 
легче ее эксплуатировать 
и содержать. В ближайшее 
время мы планируем пол-
ностью обновить парк.

Кроме того, посте-
пенно заменяем машины 
для уборки внутрикварталь-
ных территорий. На данный 
момент в районных жилищ-
ных агентствах их насчиты-
вается 1234 единицы. Сейчас 
с нашими коллегами из Бело-
руссии мы ведем плотную 
работу, приезжали к  ним 
с визитом и смотрели тех-
нику. Думаю, в следующем 
году мы начнем обновлять ее 
благодаря нашим партнерам.

Каждую зиму петербуржцы 
обращают особое внимание 
властей на уборку тротуа-
ров и дорог в центральных 
районах. Если малогабарит-
ная техника не справляется, 
какие еще есть варианты 
очистки?

> В этом году должны про-
изойти изменения в  этом 
вопросе. В первую очередь 
благодаря новой площадке 
для  снегоуборочной тех-
ники под мостом Бетанкура 
на Петроградской стороне. 
До  этого машины дорож-
ного предприятия, которое 

отвечает за уборку тротуа-
ров и дорог, ездили в Петро-
градский район с Васильев-
ского острова, что затруд-
няло уборку улиц и  дво-
ров. В модульных зданиях 
под мостом Бетанкура будут 
располагаться служебные 
помещения, а сама площадка 
рассчитана на 40 снегоубо-
рочных машин. 

Безусловно, необходима 
и вторая база на Петроград-
ской стороне, поскольку ее 
обслуживают две автоко-
лонны. Тем не менее даже 
с одной площадкой, которая 
уже введена в эксплуатацию, 

будет существенный про-
гресс с уборкой центральных 
районов. Основная проб лема 
заключалась в логистике. 
Потому что пока средства 
малой механизации, средняя 
скорость которых гораздо 
ниже, чем  у  крупногаба-
ритной техники, проведут 
уборку в Василеостровском 
районе, потом доберутся 
до Петроградской стороны, 
пройдет достаточно много 
времени. А еще нужно учи-
тывать пробки…

В  любом случае нам 
необходимо ориентиро-
ваться на планку, которую 
задал губернатор Александр 
Беглов. 

Уверен, что часть вопро-
сов, в  том числе связан-
ных с уборкой города, будет 
решена в  предстоящем 
2025 году.

Давайте приведем примеры 
таких вопросов?

> За  последние пару лет 
мы постепенно поменяли 
систему уборки внутриквар-
тальных территорий, пере-
шли от подрядного метода 
организации к хозяйствен-
ному способу, когда работы 
выполняют и  контроли-
руют государственные 
предприятия.

В  то же время остался 
нерешенным вопрос логи-
стики и связки между двор-
ницкими, местами для хра-
нения инвентаря и матери-
ала в разных районах города, 
площадками для снегоубо-
рочной техники и  марш-

рутами, а  также локаци-
ями для уборки. На данный 
момент, как я уже говорил, 
часть этих вопросов решена: 
мы отработали маршрут-
ные карты, а  также при-
вели в порядок норматив-
ную документацию. 

С  2025 года благодаря 
решению губернатора уве-
личится число дворников 
для уборки города, прежде 
всего в центральных райо-
нах города.

Проблема кадрового дефи-
цита по-прежнему остается, 
она есть в  любой другой 
отрасли. Тем не менее мы 
заданную нам планку не сни-
жаем и должны выполнять 
свою работу по уборке города 
качест венно и своевременно.

А сколько у нас сейчас двор-
ников и механизаторов?

> В  районных жилищных 
агентствах насчитываются 

более 4 тысяч дворников 
и 1200 механизаторов – это 
люди, которые приводят 
в порядок внутрикварталь-
ные территории.

Конечно, мы продол-
жаем набирать сотрудников 
в штат. Нам всегда нужны 
новые кадры. За этой ситу-
ацией мы следим в  еже-
дневном режиме – на мой 
стол каждое утро ложится 
сводка о том, сколько вышло 
дворников и механизаторов 
на улицы города. Это каса-
ется как внутриквартальных 
территорий, так и предпри-
ятий улично-дорожной сети.

В  отрасли улично-дорож-
ного хозяйства ситуация 
с кадрами обстоит несколько 
хуже, но коллеги не сидят 
сложа руки, активно рабо-
тают, приглашая на работу 
персонал из смежных отрас-
лей, не  в  ущерб работе 
последних.

Я напомню, что для работ-
ников ручного труда, механи-
заторов, сотрудников улич-
но-дорожной сети мы под-
нимали зарплату. За любую 
переработку каждый человек 
получает дополнительные 
выплаты.

Расскажите об инициативе 
привлечения студентов 
к уборке снега.

> Я могу только поддержать 
такую инициативу и побла-
годарить коллег, особенно ее 
автора Александра Николае-
вича (Александр Бельский – 
председатель Законодатель-

К началу зимы город обновляет парк уборочной техники, при-
глашает на работу дворников и готов привлечь студентов. 
Об этом в эксклюзивном интервью «Петербургскому дневнику» 
рассказал вице-губернатор Евгений Разумишкин.

«Уборка города должна быть качественной»

1 671
уборочная машина уже подготовлена к работе 
на улицах Петербурга. Для сравнения: 
в 2023 году такой техники было 1530 единиц.

72
фасада и 62 крыши исторических зданий 
на Невском проспекте планируют привести 
в порядок до 2027 года.

500
коммунальных квартир планируют расселить 
в Петербурге в 2025 году. Таким образом, 
745 семей смогут улучшить свои жилищные 
условия.

Наращивание возможностей для качественной 
уборки города говорит о том, что курс, который 
взял губернатор Петербурга Александр Беглов, уже 
в работе. Уверен, что запас прочности у наших пред-
приятий на предстоящий сезон есть.

ЭКСКЛЮЗИВ!
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ного собрания Петербурга. – 
Ред.). Студенческие отряды 
всегда проявляли и прояв-
ляют себя во многих отраслях 
народного хозяйства.

Почему  бы ребятам 
не попробовать свои силы 
в  жилищно-коммуналь-
ном хозяйстве? Тем  более 
во  время встречи с  ними 
они сами выразили жела-
ние делать город комфорт-
ным и чистым. Наша отрасль 
на сегодняшний день активно 
развивается. Возможно, 
кто-то из ребят решит связать 
свою судьбу с ней. Такие при-
меры у нас тоже есть – люди 
начинали карьеру с работ-
ника ручного труда, а сегодня 
занимают высокие должности 
в отрасли.

Хочу  подчеркнуть , 
что выйти и помочь комму-
нальщикам зимой с очист-
кой тротуаров – это исклю-
чительно добровольная исто-
рия. Студента обеспечат всем 

необходимым инвентарем, 
выдадут спецодежду, а раз 
в неделю ребята будут полу-
чать вознаграждение.

Из года в год людей беспо-
коит применение зимой 
смеси песка и соли на доро-
гах. В  этом году ничего 
не изменится?

> Насколько я помню, этот 
вопрос возникал всегда. Мы 
пробовали разные варианты 
замены песка и соли на иные 
реагенты, в том числе техни-
ческую соль. Сейчас мы четко 
понимаем, что нет ничего 
лучше старого проверен-
ного метода, то есть песка 
и соли. Все, кто жил в Совет-
ском Союзе, прекрасно пом-
нят, что такая смесь приме-
нялась всегда. Соль  – тот 
реагент, который позволяет 
эффективно бороться с нале-
дью и обес печивать безопас-
ность горожан.

Да, в  других регионах 
используют гравий. Мы про-
водили с ним эксперимент 
в Петербурге. Наши водо-
отводящие системы не рас-
считаны на  такой метод 
борьбы с наледью.  Поэтому 
факт остается фактом: 
самый эффективный метод 
для нас – смесь соли и песка.

Давайте поговорим о бла-
гоустройстве города. 
Какие новые обществен-
ные пространства появятся 
в 2025 году?

> В вопросе благоустройства 
мы с коллегами, конечно, 
опираемся на  поручения 
Александра Беглова и задачи, 
которые он поставил.

Так, в этом году реализо-
ван проект создания природ-
но-рекреационного каркаса 
города. Вместе с коллегами 
из районных администра-
ций мы должны будем завер-

шить до конца декабря 
этого года проект, 
в  который входят 
новые парки, сады 
и скверы, преобра-
зование прибреж-
ных территорий, зон 

отдыха.
Сейчас очень важно, 

чтобы все работы по бла-
гоустройству были син-

хронизированы с деятель-
ностью коллег из смежных 
отраслей. Например, реа-
лизуя проект благоустрой-
ства, мы должны знать, 
что  в  непосредственной 
близости от объекта не нач-
нутся в тот же день работы 
по замене теплосети… 

Поэтому сейчас мы ведем 
работу, направленную 
на синхронизацию процес-
сов, при которой есть пони-
мание, где, когда, какие 
работы проводит то или иное 
городское предприятие.

Как город помогает людям 
улучшить свои жилищные 
условия?

> Мы продолжаем обеспе-
чивать жильем детей-сирот. 
При этом мы предоставляем 
квартиры со всем необходи-
мым оснащением, от мебели 
до кухонного гарнитура.

Помогаем социаль-
ными выплатами семьям 
с детьми-инвалидами. 

Еще одна большая группа 
получателей  – это моло-
дые семьи, как полные, так 
и неполные, с несовершен-
нолетними детьми, если 
возраст одного из супругов 
на дату обращения не пре-
вышает 35 лет.

Также у  нас действует 
федеральная программа 
помощи молодым семьям 
в рамках государственной 
программы «Обеспечение 
доступным и комфортным 
жильем и коммунальными 
услугами граждан Россий-
ской Федерации».

Есть и другие категории 
горожан, имеющих льготы, 
которые получают социаль-
ные выплаты за счет феде-
рального бюджета. Напри-
мер, инвалиды, ветераны 
Великой Отечественной 
войны, жители блокадного 
Ленинграда и ветераны бое-
вых дейст вий.

«Уборка города должна быть качественной»
Евгений 

Разумишкин занял 
пост вице-губернатора 
Петербурга в сентябре 

2023 года.

 МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /info@spbdnevnik.ru/  
  «ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК»

Приз за специальные 
фронтовые номера 

ИЗДАНИЕ «Петербургский дневник» получило специ-
альный приз премии правительства города в области 
журналистики за номера, созданные для бойцов, нахо-
дящихся в зоне проведения специальной военной опе-
рации. «Мы выпустили пять фронтовых номеров, и все 
они были доставлены «за ленточку». Сейчас мы готовим 
еще один», – сказал главный редактор «Петербургского 
дневника» Кирилл Смирнов. Приз вручил председатель 
Комитета по печати и взаимодействию со СМИ Владимир 
Рябовол. Вице-губернатор Борис Пиотровский на цере-
монии отметил, что 2024 год в Петербурге выдался бога-
тым на события, и поблагодарил сотрудников городских 
средств массовой информации за ра боту.

О происходящем 
в Петербурге прямо 
сейчас – в нашем Telegram-
канале! Подпис ывайтесь 
и оставайтесь в курсе 
главных событий горо да.

@dnevspb

Комитет 
по благоустройству
Санкт-Петербурга

Садово-парковое 
предприятие «Южное»

ПРИГЛАШАЕТ 
НА РАБОТУ

ВОДИТЕЛЕЙ (кат. B, C, D)

ТРАКТОРИСТОВ

РАБОЧИХ ЗЕЛЁНОГО 
ХОЗЯЙСТВА

График работы 5/2
Стабильная зарплата, премии
Оформление полиса ДМС
Предоставляется спецодежда
Бесплатное обучение и повышение квалификации
Ежегодный медицинский осмотр

+7 (812) 708-55-66
Больше информации:

РЕ
К
Л
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А
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  ИГОРЬ ОСОЧНИКОВ /info@spbdnevnik.ru/     ИГОРЬ ОСОЧНИКОВ

ДЛЯ ТОГО чтобы стать коман-
диром корабля, военно-мор-
скому офицеру мало получить 
высшее образова ние и приоб-
рести опыт дальних и ближ-
них походов. Для  допуска 
к самостоятельному коман-
дованию, когда необходимо 
отвечать за вверенных людей 
и  технику, нужны особые 
навыки. Получают их мор-
ские офицеры в Петербурге, 
в Военном институте допол-
нительного профессиональ-
ного образования. Это одно 
из старейших учебных заве-
дений Военно-морского 
флота. Недавно институт 
отметил полуторавековой 
юбилей. Сегодня он входит 
в структуру Военно-морской 
академии.

СО ВСЕЙ СТРАНЫ
Перспективных офицеров 
командируют сюда со всех 
четырех флотов и с Каспий-
ской флотилии. Ежегодно 
в  институте повышают 
свою квалификацию сотни 
офицеров флота. Началь-
ник кафедры боевой подго-
товки и управления кораб-
лем капитан 1-го ранга Алек-
сандр Вербин рассказывает, 
что программа рассчитана 
на 10 месяцев.

«Офицеры, которые при-
бывают сюда, имеют различ-
ный опыт службы, – пояс-
няет начальник кафедры. – 
Подводники, как правило, 
приходят в  более зрелом 
возрасте и в звании капи-
тан-лейтенанта или капитана 
3-го ранга. А  с надвод ных 
кораблей, особенно с малых, – 
в основном старшие лейте-
нанты и изредка капитан-лей-
тенанты.  Поэтому мы прово-
дим входной контроль, где 
определяем, что они знают 

и  как  умеют управлять 
кораблем. Учитываем этот 
начальный опыт и навыки 
и  соответственно коррек-
тируем для каждой группы 
программы так, чтобы все 
вышли с одинаковыми зна-
ниями и умениями».

Сначала будущие коман-
диры получают теоретиче-
ские знания. И только после 
этого начинают оттачивать 
навыки на тренажерах, чтобы 
уметь управлять боевым 
кораблем.

И КАЧКА ЧУВСТВУЕТСЯ
Несколько лет назад в инсти-
туте была открыта аудито-
рия имени вице-адмирала 
Георгия Неволина – выдаю-
щегося отечественного под-
водника, первого командую-
щего 3-й флотилией подвод-
ных лодок Северного флота, 
педагога, в прошлом началь-
ника Высшего военно-мор-
ского училища подводного 
плавания имени Ленинского 
комсомола.

Главное в этой аудито-
рии – современный тренажер 
«Мостик-2000». Здесь обору-
дованы рабочие места всей 
ходовой вахты – от коман-
дира корабля до рулевого. 
В полном соответствии с тем, 
как это бывает на мостике 
настоящего корабля. 

Перед глазами – огромный 
панорамный экран, на кото-
рый выводится обстановка 
для  отработки действий 
экипажа в  разных усло-
виях. Смоделировать можно 
несколько десятков мест 
Мирового океана, проливы, 
выходы из военно-морских 
баз. И на все это по желанию 
преподавателя накладыва-
ются разные погодные усло-
вия – от штиля до шторма 

и снежных зарядов, когда 
видимость падает до нуля.

Комплекс работает 
на современном программ-
ном обеспечении, в основе 
которого  – отечественная 
операционная система. Он 
также позволяет моделиро-
вать маневренные качества 
кораблей разных проектов, 
навигационные и гидроме-
теорологические особеннос ти 
морских районов, решать дру-
гие задачи.

«Разница между тренаже-
ром и реальным кораблем 
минимальна, – делится мне-
нием один из слушателей, 
капитан-лейтенант Алек-
сей Мирошниченко. – Разве 
что нет шума механизмов, 
вибрации. Эффект качки 
передается, хоть и не в пол-
ной мере».

Качка действительно 
есть. Когда на экран выво-
дятся условия штормового 
моря и  нос корабля начи-
нает то проваливаться вниз, 
то взлетать на гребень волны, 
а к килевой качке добавляется 
еще и бортовая, у человека 
со слабым вестибулярным 
аппаратом начинается мор-
ская болезнь. А подводники, 
хотя и шутят, что не хватает 
воды, заливающей мостик, 
сами того не замечая, начи-
нают ходить широко расста-
вив ноги – как при реальном 
волнении.

НА КАЖДОМ ПОСТУ
Проходящий переподготовку 
капитан 2-го ранга Алек-
сей Перфильев говорит, что 
работа на «Мостике-2000» 
позволяет будущим коман-
дирам по очереди порабо-
тать на всех постах – вахтен-
ным офицером, командиром 
штурманской или электро-

механической боевой части 
и не только.

«Это дает возможность 
прочувствовать, что каждый 
член расчета делает в дан-
ный момент. Как реагирует 
на команду с мостика. Чтобы, 
придя на флот на должность 
командира или  старшего 
помощника, ты понимал, 
что  ты должен получить 

от номера расчета в ответ 
на свою команду», – добав-
ляет Алексей Перфильев.

Тренажер состоит из двух 
секций. Одна предназна-
чена для  подготовки офи-
церов надводных кораблей, 
другая – подводников.

«На прежней версии учеб-
ные места были унифициро-
ваны, – рассказывает Алек-

На специальном тренажере в Военном 
институте дополнительного профобра-
зования моряки моделируют ситуации 
в разных районах Мирового океана, учатся 
управлять кораблем в штиль и в шторм, 
отрабатывают нужные реакции. Так в Петер-
бурге готовят командиров российского флота.

Там, где еще можно совершать ошибки

с 1874 года
ведет свою историю Военный институт дополнитель-
ного профобразования. Именно тогда начались занятия 
Минного офицерского класса в Кронштадте.

«Мостик-
2000» помогает 

усовершенствовать 
навыки маневриро-
вания и управления 

кораблем.
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 СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     T.ME/KEIO_SPB

Надежное тепло 
для 300 тысяч жителей

ПЕТЕРБУРГСКИЕ энергетики продолжают масштабную 
реконструкцию сетей. Специалисты начали модерни-
зацию главного участка тепломагистрали «Полюстров-
ская», который обеспечивает теп лом и горячей водой 
жителей Калининского и Красногвардейского районов.
Эти работы повысят надежность теплоснабжения 
для 665 объектов, среди которых 462 жилых дома, 
17 медицинских учреждений и 52 детских. Заверше-
ние работ запланировано на второй квартал 2026 года, 
в зоне реконструкции живут около 300 тысяч человек.
«Комфортная среда для жизни – приоритет развития 
Санкт-Петербурга. В нашем городе энергетики разрабо-
тали стратегию залповой реконструкции со строитель-
ством временной сети, без отключений и перерывов 
в подаче тепла и горячей воды. Такие проекты на годы 
вперед повышают надежность теплоснабжения райо-
нов, крупных жилых кварталов, социальных объектов, 
учреждений и предприятий», – под черкнул губернатор 
Петербурга Александр Беглов.

сандр Вербин. – Это не учи-
тывало реальной ситуации, 
ведь на лодке при ее движе-
нии в надводном положении 
наверху находятся всего три 
человека – командир, вах-
тенный офицер и рулевой. 
Остальные внизу в централь-
ном посту, расположенном 
в прочном корпусе. На новом 
тренажере удалось смоде-
лировать реальную обста-
новку. Центральный и ходо-
вой посты находятся в разных 
помещениях. Это помогает 
отрабатывать взаимодей-
ствие, умение вовремя уста-
новить связь с нужным номе-
ром расчета, получить инфор-
мацию и передать команду».

Как отмечает начальник 
кафедры боевой подготовки 
и  управления кораблем, 
техника и тактика на флоте 
не стоят на месте. Приходится 
вносить в программу трена-
жера новые модели кораблей, 
строящихся на российских 
верфях.

«Наш флот вернулся 
в Мировой океан, и в этом 
году впервые прошло стра-
тегическое командно-штаб-

ное учение «Океан-2024», – 
говорит Александр Вер-

бин. – Все слушатели, 
которые прибывают 

на переподготовку, 
уже имеют практи-
ческий опыт учас-
тия в походах».

ОПЫТ 
СПЕЦОПЕРАЦИИ

Дополнительные требо-
вания накладывает на прог-

рамму и специальная воен-
ная операция. Офицеров учат 
бороться с теми средствами, 
которые сейчас применяет 
противник. Поэтому прог-
раммное обеспечение посто-
янно меняется, в него добав-
ляются новые элементы.

«Мы учитываем опыт, 
который получает наш пре-
подавательский состав, в том 
числе в ходе командировок 
в районы проведения спец-
операции, – подчеркивает 
начальник кафедры боевой 
подготовки и  управления 
кораблем.  – Также стара-
емся перенимать от слуша-
телей тот положительный 
опыт, который они привозят 
с собой».

СЕКУНДЫ НА РЕШЕНИЕ
По  мнению преподавате-
лей, самая распростра-
ненная ошибка у команди-
ров  – потеря представле-
ния об обстановке в ситуа-
ции, когда резко меняются 
погодные условия – увели-
чивается волнение моря, сни-
жается почти до нуля види-
мость – и обнаруживается 
много посторонних целей. 
И  нужно выбрать самые 
опасные и  принять реше-
ние на расхождение с ними.

«Мы начинаем работать 
от  простого к  сложному. 
Сначала одна цель. Далее 
по  нарастанию. В  итоге 
к  выпуску офицер умеет 
мгновенно принимать реше-
ния в условиях резко меняю-
щейся обстановки», – расска-
зывает Александр Вербин.

«Мы осваиваем приемы 
и действия, которые были 
наработаны на основе опыта 
СВО. Чтобы знать все передо-
вые нововведения в плане 
военного дела. Много дается 
по  тактическим приемам 
отражения ударов как беспи-
лотных летательных аппа-
ратов, так и  безэкипаж-
ных катеров», – добавляет 
капитан-лейтенант Алексей 
Мирошниченко.

По словам сотрудников 
института, главное преиму-
щество работы на тренаже-
рах – возможность безопасно 
оттачивать те или иные эле-
менты, совершать ошибки, 
чтобы потом с преподавате-
лями разбирать и исправлять 
их. Это помогает уже потом, 
на флоте, сберечь технику 
и грамотно ею управ лять.

Там, где еще можно совершать ошибки

Со времен Петра I наш город 
строит военные корабли, 
отправляет научные экспеди-
ции, готовит офицерские кадры. 
Крепкие традиции хранят 
петербургские семьи, в которых 
флотская служба передается 
из поколения в поколение.

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, губернатор Санкт-Петербурга
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Сегодня – Международный день сапожника. В канун своего про-
фессионального праздника мас тер Александр Жуков из петер-
бургского колледжа технологии, моделирования и управления 
показал, как создают со временную обувь.
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Команда петербургских дзюдоистов выступила на Кубке Донбасса. Почетным гостем турнира 
стал президент Федерации дзюдо Санкт-Петербурга и член редакционного совета «Петербург-
ского дневника» Михаил Рахлин. Он рассказал, почему эти соревнования особенно важны.

Михаил Анатольевич, это первый 
турнир такого уровня, органи-
зованный в Донецкой народной 
республике?

> Впервые с  начала 2022 года 
в Донбассе прош ли соревнова-
ния с участием приезжих команд. 
Шахтерск сейчас можно с натяж-
кой назвать тыловым городом, 
правда, он всего в 50 километ рах 
от Горловки, которую продолжают 
обстреливать. Несколько лет назад 
в Шахтерске шли боевые действия, 
он сильно пострадал, было много 
разрушений. Сейчас здесь воз-
рождается мирная жизнь. В Кубке 
Донбасса приняли участие кроме 
дзюдоистов из ДНР и ЛНР спор-
тсмены из Ростовской, Запорож-
ской областей и наша команда.

Эта поездка для команды Клуба 
дзюдо «Турбостроитель» полу-
чилась спонтанной?

> Турнир переносился, и специ-
ально мы не готовились. Поехали 
те, кто захотел и не испугался. 
 Доехали на поезде до Ростова, 
оттуда на автобусе в Шахтерск. 
Получилось хорошее выступле-
ние на юношеском турнире, уро-
вень конкуренции был весьма 
серьезным.

Вообще дзюдо в Донбассе попу-
лярно, много секций. Но в послед-
ние годы многие спортивные 
школы не  работали. В  резуль-
тате обстрелов где-то  повреж-
дены крыши, где-то  перебои 
с электричеством, с водой. Сейчас 
их ремонтируют, возобновляют 
работу. Спортивная жизнь Дон-
басса возрождается, а значит, мир-
ная жизнь здесь налаживается.

Вы несколько раз принимали 
в Петербурге юных спортсменов 
и тренеров из Донецкой и Луган-
ской народных республик.

> С самого начала проведения 
специальной военной операции 
я старался по мере сил помочь 
Донбассу в рамках гуманитар-
ной и благотворительной мис-

сии. Не доверяю разным фондам, 
 поэтому предпочитаю делать все 
сам. Мы в нашей спортивной школе 
собираем средства – кто-то прине-
сет тысячу рублей, кто-то свяжет 
носки. Я побывал в Мариуполе, 
Бахмуте, Авдеевке. Не раз рядом 
с машиной, в которой ехал, разры-
вались снаряды, мины. Мы при-
глашали ребят и их наставников 
в Санкт-Петербург. Был рад встре-

тить на турнире «Кубок Донбасса» 
среди участников, тренеров, орга-
низаторов тех, кто гостил у нас.

В открытии соревнований при-
нимал участие глава ДНР Денис 
Пушилин, который вручил вам 
награду.

> Горд получить знак «За заслуги 
перед Донецкой народной респуб-
ликой» второй степени от Дениса 
Владимировича Пушилина. Вместе 
со мной в поездке был мой товарищ 
и коллега, вице-президент Федера-
ции дзюдо Санкт-Петербурга Сер-
гей Реутов, которого наградили 
знаком третьей степени.

В этом году немало представи-
телей Клуба дзюдо «Турбостро-
итель» удостоены государствен-
ных наград, которые им вручил 
губернатор Санкт-Петербурга 
Александр Беглов. Поздравляю 
с такой высокой оценкой вашей 
деятельности, в том числе вас 
с орденом Александра Невского!

> Отмечу, что в 2024 году наш 
Клуб дзюдо «Турбостроитель» 
награжден орденом Почета. Это 
первый в России спортивный клуб, 
который получил орден, чем мы 

гордимся. В начале сентября мы 
отметили 55 лет со дня основания, 
и я ходатайствовал о том, чтобы 
были награждены те ветераны 
дзюдо, тренеры, спортсмены, 
сотрудники клуба, которые это, 
несомненно, заслужили. Считаю, 
что это очень важно, когда труд 
людей, их достижения, их вер-
ность выбранному делу находят 
такую поддержку. Знаете, мне ино-

гда приходится за своей спиной 
слышать отклики с некоторой нот-
кой зависти – мол, опять Рахлин 
«своих награждает». В то же время 
многие люди признают, что я пра-
вильно делаю, проявляя заботу 
о тех, с кем работаю и добива-
юсь успехов. Не нужно стесняться 
благодарить людей, если они это 
заработали своим трудом.

Насколько важно такое поощре-
ние для современных спортсме-
нов, которые успешно высту-
пают на крупных международ-
ных соревнованиях?

> Среди награжденных – призер 
Олимпиады в Токио Мадина Тайма-
зова, чемпионы мира Инал Тасоев 
и Арман Адамян. Во многих стра-
нах мира есть практика поощрять 
государственными знаками отли-
чия спортсменов, достигших высо-
ких результатов. 

Были разговоры, что в нынеш-
ней политической ситуации полу-
чение государственных наград 
России может негативно повли-
ять на допуск наших спортсме-
нов к соревнованиям. Но ребята 
гордятся своими успехами, и вру-
чение им наград совершенно 
справедли во.

«Спортивная жизнь в Донбассе 
возрождается»

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/    АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Денис Пушилин напомнил, что я был 
самым первым, кто ему позвонил 
еще до объявления СВО, когда только 
начались бомбежки. Я спросил, 
чем я могу помочь, и он ответил, 
что надо вывезти из-под огня детей.

На межрегиональном юношеском турнире 
«Кубок Донбасса», прошедшем в Шахтер-
ске, спортсмены команды петербургского 
Клуба дзюдо «Турбостроитель» выиграли 
9 медалей, в том числе 7 золотых.
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В одном из городских вузов впервые состоялся фестиваль отечественных бальных танцев 
«Петербургские ассамблеи». По словам организаторов, он теперь будет ежегодным. Стать его 
участником можно в любом возрасте, главное – иметь танцевальный опыт.

СВОЕ мастерство участ-
ники фестиваля демонстри-
ровали в стен ах Санкт-Пе-
тербургского государствен-
ного электротехнического 
университета «ЛЭТИ» имени 
В. И. Ульянова (Ленина).

ДЛЯ ДЕТЕЙ И ВЗРОСЛЫХ
«Это прекрасный праздник 
для детей и взрослых. Мы 
хотим, чтобы наши класси-
ческие танцы всегда были 
в  сердцах людей, потому 
что наша хореография самая 
богатая»,  – заявила одна 
из организаторов и главный 
инициатор «Петербургских 
ассамблей» заслуженный 
работник культуры России 
Фаина Смолкина.

По ее словам, националь-
ных бальных танцев, кото-
рые были бы столь же богаты 
хореографией, как наши, нет 
больше нигде – ни в Европе, 
ни в Латинской Америке. 

«Именно поэтому, – пояс-
нила Фаина Смолкина, – 
мы пришли к заключению, 
что нужно проводить такие 
фестивали».

Она добавила, что фести-
валь планируют проводить 
ежегодно.

ОТ ВОСЬМИ
ДО ДЕВЯНОСТА 
В конкурсе могли принять 
участие все желающие пары. 
При этом стояло одно важ-
ное условие – у них обоих 
уже должен быть опыт баль-
ных танцев.

«Фестиваль позициониру-
ется как конкурс для хорошо 
танцующих пар. И, конечно, 
это невероятное событие, так 
как в фестивале принимают 
участие люди разных воз-
растов», – отметил предста-
витель оргкомитета «Петер-
бургских ассамблей» Роберт 
Трапш.

ГАРМОНИЯ В ПАРЕ
В программу фестиваля 
вошли бальные танцы, кото-
рые были созданы на про-
тяжении XIX-XX веков 
в Санкт-Петербурге, а также 
в  других городах нашей 
страны. 

Каждую пару участников 
оценивало профессиональ-
ное жюри из пяти человек.

Среди критериев оценки 
были техника исполнения, 
гармония в паре, презента-
ция и стиль пары, а также 
соответствие культурным 
традициям исполнения оте-
чественных бальных танцев. 
Однако главным критерием 
стала музыкальность.

«Всегда в  первую оче-
редь мы оцениваем именно 
ее, музыкальность является 
основой танца. Затем смот-
рим на осанку и редакцию 
танца», – рассказал предста-
витель судейской коллегии 
Борис Баскин.

Фестиваль задуман 
не только для сохранения тра-
диции классического баль-
ного танца и хореографи-
ческого наследия. Одновре-
менно это и конкурс, поэтому 
все его участники получили 
грамоты об участии, а луч-
шие пары – дипломы первой 
и вто рой степеней.

Вместе вышли на паркет
  ВИКТОРИЯ ЗЫРЯНОВА /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Организаторы фестиваля наме-
рены приобщать к бальным 
танцам молодежь и создать 
в городе танцевальное сообще-
ство, чтобы проводить общего-
родские балы.

Фестиваль показал, 
что бальными танца-
ми увлечены и юные 

петербуржцы.

Лицензия Л041-01148-78/00371169 от 25.04.2014, ООО «Проксимед». Все условия акции по телефону 716-46-77. Реклама. Распечатка снимка УЗИ - 50 руб. *Подробности эффекта процедур уточняйте у лечащего врача.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

5. Диагностика боли в суставах (плечевой, локтевой, 
лучезапястный, тазобедренный, коленный, голеностопный)

• УЗИ выбранного сустава
• Консультация специалиста (стаж 23 года)

8. Диагностика стопы 
(боль, онемение, отек, затрудненная ходьба)

• УЗИ стопы (обе стопы)
• Консультация специалиста (стаж 23 года), 

назначение лечения

1. Ударно-волновая терапия (УВТ) – 
безоперационное лечение пяточной шпоры
(устранение боли,воспаления,размягчение солевых 
отложений)
Преимущества УВТ:
-безопасность
-снятие боли после первой процедуры
-отказ от приема обезболивающих 
препаратов

• Процедура УВТ (новое мощное оборудование)
• Консультация врача (стаж более 20 лет)

www.proximed.ru
6-я линия В.О., д. 23

«Василеостровская», 150 метров от метро

15 лет

«БУДЬТЕ  ЗДОРОВЫ!» АКЦИЯ
до 12.12.2024

2. Диагностика и лечение новообразований кожи
1)  Консультация дерматолога-онколога 

(стаж 22 года) + дерматоскопия 
новообразований кожи (до 2 ед)

2)  Лазерное удаление новообразований

4. Комплексная диагностика эндокринной 
системы (слабость, депрессия, выпадение волос, 
избыточный вес, нарушение сердечного ритма, бессонница)

• УЗИ щитовидной железы
• УЗИ паращитовидной железы
• УЗИ поджелудочной железы
• УЗИ надпочечников
• Консультация эндокринолога 

(стаж более 20 лет)

9. Комплексное обследование пищеварительной 
системы (боли, тошнота, тяжесть, проблемы со стулом 
и т. д.)

• УЗИ органов брюшной полости: печень, желчный пузырь, 
поджелудочная железа, селезёнка, основные сосуды

• УЗИ 12-ти перстной кишки
• УЗИ желудка
• Консультация врача

10. Диагностика сосудов головного мозга
(головная боль, нарушение обоняния, снижение остроты 
зрения и слуха, метеозависимость, профилактика инсульта)

• Дуплексное сканирование сосудов 
головного мозга

• Консультация невролога 
(стаж более 20 лет)

6. Диагностика нестабильного скачущего 
давления (учащенное сердцебиение, чувство 
«трепетания» в груди, пульсация в висках, прилив теплоты 
и тревожности, головные боли, головокружения)

• Дуплексное сканирование сосудов шейного отдела
• УЗИ почек, сосудов почек, надпочечников
• Консультация невролога
• Консультация терапевта

7. Диагностика болей в пояснице, ногах, задней 
поверхности бедра (воспаление седалищного нерва)

• УЗИ поясничного отдела позвоночника
• УЗИ тазобедренного сустава (оба сустава)
• Консультация специалиста (стаж более 20 лет)

3. Диагностика сердца (выявление пороков, тромбов 
и других патологий)

• УЗИ сердца (эхокардиография)
• Консультация врача

4 500 руб. 
2 500 руб.

!
!

!
!

!

3 450 руб. 
1 190 руб.

4 300 руб. 
1 800 руб.

3 140 руб. 
1 290 руб.

от 300 руб.

1 450 руб.

Запись по тел. 
горячей линии 716-46-77
с 10:00 до 20:00. Выходной: воскресенье

4 590 руб. 
1 890 руб.

4 690 руб. 
2 390 руб.

4 200 руб.
1 390 руб.

6 790 руб. 
2 190 руб.

5 040 руб. 
1 890 руб.
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